

## **Una encuesta revela que el número de miembros de las iglesias afiliadas a la FLM se cifra en 70.5 millones**

### **Ligero aumento a escala mundial gracias al crecimiento en África y Asia**

*GINEBRA, 21 de marzo de 2012 (LWI)* – En 2011, la cantidad de miembros de las iglesias que forman parte de la Federación Luterana Mundial (FLM) acusó un ligero aumento, según datos recabados por la Oficina de la Comunión en todo el mundo.

Las 145 iglesias afiliadas a la FLM, junto a las 10 congregaciones y el concejo reconocidos, que pertenecen a 79 países, cuentan con un total de 70.514.046 miembros, lo que representa un aumento de 205.752 o 0,3 por ciento respecto del año anterior.

Ese crecimiento se debe principalmente a las iglesias de la FLM en África y Asia cuyo número de miembros aumentó en 658.752 (3,4 por ciento) y 217.905 (2,5 por ciento) respectivamente, según la encuesta estadística anual llevada a cabo por la Oficina para Servicios de Comunicación de la FLM en 2011.

Por el contrario, las iglesias de las regiones de América del Norte, Europa y América Latina y el Caribe acusaron una disminución del número de miembros, a saber: 274.265 (o 5,8 por ciento) en América del Norte, 396.133 (o casi uno por ciento) en Europa y 507 (o 0,06 por ciento) en América Latina y el Caribe.

En 2011, el número de miembros de todas las iglesias de la familia luterana, incluidas las que no forman parte de la FLM, aumentó en 196.667 totalizando 74.192.243, lo que representa un incremento medio de 0,3 por ciento respecto a la encuesta anterior de la FLM.

Quince iglesias miembro de la FLM tienen más de 1.000.000 de miembros, siendo las más grandes las siguientes: Iglesia de Suecia (6,5 millones); Iglesia Evangélica Etíope Mekane Yesus (más de 5,84 millones); Iglesia Evangélica Luterana en Tanzania (más de 5,82 millones); Iglesia Evangélica Luterana en Dinamarca (casi 4,5 millones); Iglesia Evangélica Luterana de Finlandia (4,3 millones); Iglesia Evangélica Luterana en América (más de 4,2 millones), Iglesia Cristiana Protestante Batak de Indonesia (4,1 millones); Iglesia de Noruega (más de 3,8 millones), Iglesia Luterana Malgache [Madagascar] (3.000.000) e Iglesia Evangélica Luterana de Hannover [Alemania] (2,9 millones).

Alemania sigue siendo el país con mayor número de miembros afiliados a iglesias luteranas con un total de 12,5 millones, seguido de Estados Unidos con 7,1 millones y Suecia con 6,5 millones. Tanto en Etiopía como en Tanzania hay unos 5,8 millones de luteranos.

### **África**

En 2011, el número de miembros de las 31 iglesias de África que forman parte de la FLM aumentó, cifrándose en 19.867.743 en total. En cambio, el de las iglesias luteranas del continente que no forman parte de la FLM disminuyó de 14.867 miembros (o 7,4 por ciento) totalizando 184.830.

De las iglesias africanas que forman parte de la FLM cuyo número de miembros aumentó en 2011 cabe destacar dos de las más pequeñas: la Iglesia Evangélica Luterana de la República

Centroafricana que registró un incremento de 94 por ciento, totalizando 107.000 miembros, y la Iglesia Evangélica Luterana en Malawi cuyo aumento fue del 25 por ciento, totalizando 100.000.

## **Asia**

El número de miembros de las 52 iglesias de Asia que forman parte de la FLM ascendió a 9.020.850 y el número de miembros de las iglesias luteranas que no forman parte de la FLM registró un aumento de 7.448 (o el 3,9 por ciento), totalizando 198.552.

En 2011, el número de miembros la Iglesia Cristiana Protestante en Indonesia registró un aumento del 63,4 por ciento, totalizando 587.985 y el de Iglesia Cristiana Protestante en Mentawai, que es más pequeña, un aumento del 28,5 por ciento, totalizando 50.000. Indonesia sigue siendo el país con mayor presencia luterana: 5,8 millones de luteranos en las 12 iglesias miembro de la FLM.

## **Europa**

Si bien en Europa vive casi la mitad de los luteranos del mundo, el año pasado, el número de miembros de las 43 iglesias que forman parte de la FLM disminuyó casi uno por ciento (o 396), totalizando 36,3 millones. A su vez, el número de miembros de las iglesias luteranas de Europa que no forman parte de la FLM ascendió a 78.934.

La Iglesia Evangélica Luterana Letona en el Extranjero (Alemania) acogió 830 miembros más, lo que equivale a un aumento del 3,3 por ciento, y cuenta con 25,850 en total. A su vez, el número de miembros de la Federación de Iglesias Evangélicas Luteranas en Suiza y el Principado de Liechtenstein registró un aumento de 150 (o 2,2 por ciento) totalizando 7.040. A raíz de una disminución del 6,7 por ciento, o 5.000 miembros, la Iglesia Evangélica de la Confesión de Augsburgo de Polonia cuenta con una membresía de 70.000.

En 2011, el número de miembros de las dos iglesias luteranas más grandes del continente también disminuyó: las 14 iglesias alemanas que forman parte de la FLM sufrieron una baja de 124.437, casi uno por ciento, y la Iglesia de Suecia de 111.023, es decir, 1,6 por ciento.

## **América Latina y el Caribe**

El número de miembros de las 16 iglesias de América Latina y el Caribe que forman parte de la FLM disminuyó ligeramente en 2011 totalizando 846.432, es decir, 507 miembros menos, mientras que las iglesias que no forman parte de la FLM registraron una disminución de 820 miembros.

El total actual de la iglesia luterana más grande de la región, la Iglesia Evangélica de Confesión Luterana en Brasil, asciende a 717.127 miembros.

## **América del Norte**

El número de miembros de las tres iglesias norteamericanas que forman parte de la FLM acusó una marcada disminución de 274.265, o 5,8 por ciento, totalizando 4.425.635.

La iglesia más grande de la región, la Iglesia Evangélica Luterana en América, perdió 270.349 miembros (o 5,95 por ciento), de ahí que el total disminuyera a 4.272.688, y la Iglesia

Evangélica Luterana en Canadá perdió 3.916 (o 2,6 por ciento), totalizando actualmente 144.947 miembros.

Las estadísticas sobre la membresía de la FLM se basan en información recibida a fines de febrero de 2012 de las iglesias miembro, las iglesias, congregaciones y el consejo reconocidos que están afiliados a la FLM, así como de otros organismos luteranos.

En el caso de las iglesias que no indicaron cambio alguno, se imputaron las cifras del año anterior. De ahora en adelante, esta encuesta se realizará cada dos años. (1.053 palabras)

*En la página indicada a continuación figuran los enlaces al documento completo y el resumen de una página de las estadísticas 2011 de la FLM, ambos en inglés y formato PDF:*

*<http://www.lutheranworld.org/lwf/index.php/statistics-2011.html>*